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创建全国文明城市，蒋林社区美丽“蜕变”中

咱咱的的社社区区像像公公园园，，看看着着都都舒舒心心

社区旧貌换新颜
居民萌生自豪感

22日下午，当齐鲁晚报·
齐鲁壹点记者走进蒋林社区
时，立即被社区文化广场上
一片祥和的景象吸引住了眼

球。只见在绿树成荫的广场
上，不少居民都带着孩子陪
着老人，在长廊或林荫处乘
凉聊天。

“现在的社区和以前相比，
那真是彻头彻尾的大变样，每
天身处这样的环境里，看着都
舒心。”67岁的社区居民徐福财

说起蒋林社区创城以来的变化
赞不绝口。他说，如今社区里的
很多方面都发生了翻天覆地的
变化。不仅之前被车辆轧得坑
坑洼洼的道路，现在都被统一
填补平整，让社区居民彻底告
别了雨天出门一身水，晴天出
门一脚泥的尴尬。

此外，在社区环境绿化方
面，蒋林社区着实花费了一番
功夫。“社区把死去的花草重
新整理后，还种植上了居民喜
欢的花草。”徐福财介绍，以前
马路上种植的大树树坑里面
有很多土，风一吹沙尘到处都
是。现在，在树坑上放置上防
尘罩后，这一问题也彻底解决
了，社区环境变得干净多了。
如今，通过集中整治社区街道
上，已经很少看到车辆乱停乱
放的现象了。“这就是整个社
区居民文化素质提高的表
现。”说话间，徐福财不禁伸出
大拇指。

蒋林社区为了丰富老年人
的文化生活，还建立了5个小凉
亭。“以前老年人下棋、打牌也
没有个固定的地方，经常在路
上随便摆个桌子凑合。”居民李
广良说，现在社区专门建造了
凉亭，老年人也有了休闲娱乐
的专属场地。“社区在这方面做
得非常好，很多人都说我们社
区像公园。”李广良说，每当自
己听到这样的夸赞，都会发自
内心的感到自豪。

创城已深入人心
居民成为受益者

在蒋林社区居委会大门
的左右两侧，有两面宽大的文
化墙，上面记载着社区的工作
进度以及未来的发展方向。此

时，工作人员正在认真添加社
区近段时间创城的改变史，向
居民公示最近蒋林创城所取
得的成绩。从街道脏乱差到现
在的整洁有序、从人人讲文明
到人人都参与，蒋林社区的居
民素质和以前相比有了很大
的飞跃。

“明显可以看出，如今社
区居民的行为习惯也发生了
很大的变化。”居民孙倩说，以
前，年龄大些的居民说话声音
很大，不会在意其他居民的感
受，而且还有居民吸完烟后，
随意丢烟头，对社区环境造成
相当大的影响。而现在，通过
社区人员的宣传教育，大家也
变得自觉起来，每个人都想给
社区做些贡献。

记者在蒋林社区街道观
察了一段时间发现，很多居民
都养成了将垃圾丢进垃圾桶
的好习惯。甚至有些居民看到
地上的垃圾，也会主动捡起放
进垃圾箱里。

“以创城为契机，蒋林社
区进行新旧小区改造，改造后
社区干净了，居民更讲文明
了，我们街道办事处的工作人
员长时间的努力也没有白
费”。蒋林社区党委书记翟玉
田说，现在，居民们真真切切
感受到了创城的好处。社区也
定期对居民进行了思想文化
教育，居民们的文明素质也不
断提高。

随着城市发展，市民们会
发现城市中的“井盖”也变得
越来越多。这其中有供水、供
电的，有保障通讯的，也有排
水清淤的。可以说，这些“井
盖”所“掩藏”着的，是为这座
城市带来便捷生活所必须的
设备。然而，因为各种各样的

原因，“不翼而飞”的井盖往往
使得这些暴露的井口成了城
市的“牛皮癣”，不仅很难看，
更给市民的人身安全带来威
胁。

我住在薛口家园，每天出
门上班都要走南门，经常注意
到南门外的绿化带里，有一口
黑洞洞的“井”卧在一个电箱
的后面。虽说绿化带不是人们
的必经之地，但恰逢暑假，小
区里的孩子们经常跑出去玩，
我觉得这无疑是给孩子们带
来了一个安全隐患。

时间久了，那口黑洞洞的
井始终是心里的一个疙瘩。所
以在小区里也向周围邻里打
听，这样的情况该找什么部门
反应。可是一问才知道，不少
邻居其实都注意到了这个“安
全隐患”，但因为不清楚里面
都是什么东西，又该归哪个部
门来管理，所以这块“疙瘩”便
始终化解不了。

直到7月初，在小区门口
碰见了几个正在进行创城工
作的工作人员，和他们聊起来
之后，他们建议可以拍张照片

发到一个叫做“济宁文明随手
拍”的公众号上，说是只要是
这类影响城市文明的“牛皮
癣”，反映上去了都能立刻进
行处理。

我心想着反正微信大家
都有，操作起来也方便，于是
抱着试一试的心态拍了两张
照片发到了这个公众号上。这
之后因为工作忙碌，也就把反
映的事情抛之脑后。可让人意
外的是，三天后微信上突然收
到了反馈，说是电信公司接到
信息后立刻安排工作人员前

去维修，现在那口黑井已经被
处理好了。

带着满脑袋的问号和感
叹号，下班时我特意走到跟前
看了一眼，发现一只崭新的井
盖盖在那里，顿时让绿化带看
起来整齐了不少。但最重要的
是，安全隐患没有了。看到这
一幕，我只能说“济宁文明随
手拍”的效率实在是“杠杠
滴”，尤其是进入7月天气如此
炎热，但反映了问题之后，相
关部门仍然冒着酷暑尽快处
理，不得不让人竖大拇指。

““不不翼翼而而飞飞””的的井井盖盖又又回回来来了了
本报记者 汪泷

文/图 本报见习记者 孙久旭

为响应济宁市创建全国文明城市号召，城区不少社区进行了升级改造，任城区阜桥街道蒋
林社区就是其中之一。“如今的社区和以前相比，那真是彻头彻尾的大变样，每天身处这样的环
境里，看着都舒心。”

居民们在绿树成荫的广场上散步。
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